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成为拜登任内首个两次访华的政府部长

耶伦再度访华释放什么信号

以军空袭援助车队引众怒 美国国内反战呼声高涨

“心碎”拜登边批以总理边供军火

新华社加沙4月4日电 巴勒斯坦伊

斯兰抵抗运动（哈马斯）高级官员哈姆丹

4日发表声明说，加沙地带停火谈判目前

“无进展”。

哈姆丹说，尽管哈马斯方面为实现停

火作出了积极让步，但以色列方面立场仍

然顽固，谈判正在陷入停滞。

哈姆丹同时指责以色列总理内塔尼

亚胡为达成协议设置障碍，对继续谈判表

现出“虚假的兴趣”。

新一轮加沙停火谈判3月31日在埃

及首都开罗举行，以色列派代表参加。哈

马斯方面表示不会出席开罗谈判，而是等

待斡旋方与以色列的谈判结果。以色列

军方电台4日报道说，内塔尼亚胡已决定

赋予以方谈判代表更多权力。

据巴勒斯坦加沙地带卫生部门4日

公布的数据，以军过去24小时对加沙地

带的袭击共造成62人死亡、91人受伤。

去年10月新一轮巴以冲突爆发以来，以

色列在加沙地带的军事行动已造成超过

3.3万人死亡、逾7.5万人受伤。

哈马斯官员发表声明称
加沙停火谈判“无进展”

■ 由于空袭致救援

人员死亡，欧盟援助

加沙海上通道项目暂

停，一艘为加沙运送

援助物资的货船停靠

在塞浦路斯 图GJ

新华社今晨电 韩国总统

办公室4日说，总统尹锡悦当

天与医疗界代表会面，就医疗

改革等问题交换意见。这是韩

国医生因反对医学院扩招计划

发起“辞职潮”以来，尹锡悦首

次与医疗界人员面谈。

韩国媒体指出，从面谈结

果来看，双方立场仍有较大差

距，政府和医疗界之间的矛盾

恐将进一步激化。

韩国总统办公室发言人金

秀卿当天在一份声明中说，尹

锡悦与大韩实习住院医师协会

紧急对策委员会委员长朴檀

（音译）会面持续2小时20分

钟，双方就改善实习医生待遇

和工作条件等问题交换意见。

会面前，朴檀向大韩实习

住院医师协会发出内部通知

说，与总统会面“值得一试”，这

样可以在国会选举前向尹锡悦

表明实习医生的立场。他表示

将要求尹锡悦撤回医学院扩招

计划。但与尹锡悦会面后，朴檀在社交媒体

称，“韩国的医疗没有未来”。

韩国政府2月初宣布2025学年度高校医

学院扩招2000人，遭到医疗界强烈反对。约

万名实习和住院医生递交辞呈、罢诊离岗，造

成诊疗混乱。
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新华社今晨电 日本多家媒体4日报道，

小林制药公司今年1月就已接到含红曲成分

保健品致消费者健康受损的报告，却在两个

多月后才告知公司外部董事并宣布召回决

定。外界质疑，这家公司管理存在问题，致使

“问题保健品”未能更早召回。

据报道，小林制药1月15日首次接到含

红曲成分保健品致人健康受损的报告，随后

接连获知多名服用该保健品的消费者患肾脏

疾病入院治疗。2月6日，公司相关部门向社

长小林章浩报告此事，此后几乎每周汇报相

关情况。小林制药董事会共有7人，4名外部

董事直至3月22日才首次获知“问题保健品”

一事，当天该公司作出召回决定。这意味着

事发后两个多月里，外部董事一直没有机会

参与此事决策。

有专家指出，这起事件关系到消费者身

体健康甚至性命，通常情况下应召开董事会

立即向外部董事报告。但小林制药管理存在

问题，致使报告拖延。如果当时及时告知外

部董事，事件相关情况可能更早对外公开。

红曲保健品存问题
小林制药早就知晓

以色列军队1日在加沙地带空袭人道

援助车队引发国际舆论强烈谴责，给出的

“误伤”说法并不被接受。作为一贯给予以

色列政治和军事支持的最大盟友，美国政府

承受压力巨大，总统拜登4日与以总理内塔

尼亚胡通话。

“误伤”说不获认可
内塔尼亚胡和以军总参谋长哈莱维称

这起空袭为“非蓄意”，缘于“辨认错误目

标”。然而，内塔尼亚胡未就这一事件道歉。

慈善组织“世界中央厨房”创始人、知名

厨师何塞 ·安德烈斯3日驳斥“误伤”说法。

他接受路透社记者采访时说，遇袭“世界中

央厨房”车队的汽车外表有明显标志，以军

知道车队的位置，仍然实施空袭。

安德烈斯说，他“完全不接受”误伤说

法，“这不是一起不幸的意外事件，说一句

‘哎呀，我们在错误的地点扔下炸弹’就

行”。以军“系统性、一辆接一辆地”攻击车

队的三辆汽车。

7人在这次袭击中死亡，包括三名英国

人、一名波兰人、一名澳大利亚人和一名巴勒

斯坦人，另外一人有美国和加拿大双重国籍。

澳大利亚总理阿尔巴尼斯4日说，以方

对这次空袭的回应“不够好”，包括称这一事

件“只是战争的产物”。内塔尼亚胡2日称

这是“发生在战争期间”的事件。

西班牙首相桑切斯3日在卡塔尔首都

多哈的记者会上说，以色列政府“知道”“世

界中央厨房”组织在加沙的行动计划，以方

的回应“完全不可接受”，必须给出更加详细

的解释。

联合国秘书长古特雷斯和分管人道主

义事务的副秘书长马丁 ·格里菲思先前都发

表声明谴责以方。

“愤怒”无碍军事援助
4日，拜登与内塔尼亚胡通电话，电话时

长30分钟。根据白宫发布的通话纪要，拜

登表示，以军袭击人道主义工作人员的行为

以及加沙地带整体人道主义形势“不可接

受”。拜登表示，美国在加沙问题上的政策

将取决于美方对以色列保护加沙平民措施

的评估。

美国国防部长奥斯汀与以色列防长加

兰特3日通话。美国国防部说，奥斯汀就以

军空袭“世界中央厨房”车队、造成“包括一

名美国公民在内”的7人死亡表示“愤怒”。

去年10月新一轮巴以冲突爆发后，美

国政府起初在政治上支持以色列，并持续提

供军事援助。然而，随着战事持续，加沙人

道主义灾难加深，加上今年是美国总统选举

年，国内反战呼声日益高涨，拜登开始在公

开场合敦促以方避免造成大量平民伤亡，但

收效不大。拜登2日表示，以方这次空袭让

他“愤怒和心碎”，这一事件“完全不应该发

生”。

只是，空袭事件后，白宫表示继续支持

以色列的“自卫权”，不会停止向以方提供军

事援助。奥斯汀与加兰特通话时也重申美

国支持以色列抵御“地区威胁”。

此前有媒体报道称，美国政府过去两周

又批准向以色列提供武器装备，包括F－

35A战机和数千枚炸弹。另有媒体报道称，

拜登政府即将批准向以色列出售多达50架

F-15战机，预计这笔交易的价值将超过180

亿美元。

“世界中央厨房”创始人安德烈斯3日

说，美国政府必须进一步向内塔尼亚胡施

压，以实现加沙停火。另外，他“非常难以理

解”，美国一方面向加沙提供人道援助，另一

方面继续向以方提供“杀害平民”的武器。

惠晓霜（新华社供本报稿）

4月4日下午，77岁的美国财政部部长珍

妮特 ·耶伦飞抵广州白云机场。

走出舱门之际，一阵春风吹起她的白

发。与9个月前访华时一样，耶伦仍背着那只

显眼的斜挎包。她步下舷梯，与前往迎接的

中国财政部副部长廖岷握手寒暄。接着，侧

立一旁的美国驻华大使伯恩斯也加入交谈。

据中国财政部3日发布的消息，耶伦此行

系经中美双方商定，于4月4日至9日先后于

广州、北京展开。而她也成为美国总统拜登

就任以来，美方首个两度访华的政府部长。

将与中方官员会晤

5日上午，耶伦与经济专家举行圆桌会

议，议题多与经济有关。然后，她将与中方各

层级官员会晤。

而其背景，则是过去半年，中美经济、金

融两个工作组分别成功举行了三次对话。中

美之间，从开始谈，到可谈之事变得更多且更

细致。以经济工作组为例，工作组最初主要

谈的是一些宏观话题。到了第三次对话，开

始出现发展中国家债务、产业政策等一些特

别具体的问题。而金融工作组的对话，也从

中美两国货币和金融稳定、金融监管等延伸

到金融市场、跨境支付和数据等领域。

长期观察研究中美关系的美国法律学者

张军分析认为，美国财政部是中美在经济领

域成立工作组这一沟通机制的美方牵头机

构，财长耶伦所带领的团队为拜登政府协调

对华经贸关系承担起相当大的责任。

所谓“当家才知柴米贵”，这副担子不

轻。在美国国内，杂音不少，需要耶伦去应

对。较近的一个例子就是，有人宣称中国产

电动汽车的传感器给美国的国家安全带来风

险。这样的无稽之谈，没有任何证据，却一度

甚嚣尘上，被共和党用以向拜登政府施压。

而出于竞选方面的考量，民主党方面又称，打

压中国企业能让美国一些老工业区从中国抢

回工作岗位。但事实却是，即便拜登政府采

取对华强硬的经济政策，密歇根、宾夕法尼

亚、威斯康星等州的工厂就业人数仍进一步

减少。对此，美国方面确实该多自问几个“为

什么”，而不是一味在中国身上找答案。

在广州和北京，耶伦与中方将深入谈哪

些内容呢？在3日的外交部例行记者会上，外

交部发言人汪文斌已经提到，“中美经济关系

根植于两国共同利益，本质是互利共赢”。从

这一点出发，耶伦此行，恐怕更多还是要寻求

与中国妥处分歧、凝聚共识、深化合作之道。

继续进行经济对话

美国财政部官员称，耶伦二度访华将继

续与中国高层官员进行经济对话。

有分析认为，在中美经济、金融两个工

作组越谈越细的情况下，在诸如反洗钱、反

恐怖融资、反逃税等问题上，双方或许能达

成阶段性成果。但在美国大选年的背景之

下，很难期待中美在经济、金融领域有突破

性进展。

不过，耶伦这次访华，体现出美方也希望

与中方保持高层对话沟通的努力，这无疑有

助于中美双方避免误判，有助于维持两国关

系。

按照中国社会科学院美国研究所助理研

究员马伟博士的看法，耶伦此行“能够稳定住

中美经贸领域不出现突发事件，已经算是成

功了”。

而在张军看来，耶伦需要维系中美之间

已经开展的经济领域的合作。

姜浩峰


